

PARTICIPACION COMUNITARIA DE PRIMER CONTACTO EN ACCIDENTES

DR. LUIS ARTURO CHAVEZ VILLASEÑOR*

INTRODUCCION.

LA HISTORIA HA SIDO EL MAS FIEL TESTIGO DE LO QUE EL HOMBRE HA -
REALIZADO A TRAVES DEL TIEMPO, PARA CONTRARRESTAR LOS FENOMENOS -
AGRESORES QUE EN FORMA COTIDIANA TIENE QUE ENFRENTAR, MUCHOS HAN
SIDO LOS MECANISMOS Y ESTRATEGIAS QUE HA DISEÑADO, PERO EN LA AC-
TUALIDAD, SIGUEN SIENDO LOS ACCIDENTES LOS PRINCIPALES AGRESORES
QUE INCREMENTAN LAS TASAS DE MORBIMORTALIDAD EN FORMA ALARMANTE -
A NIVEL MUNDIAL, Y DE ACUERDO A REPORTES EMANADOS POR LA ORGANIZA-
CION MUNDIAL DE LA SALUD ESTADISTICAMENTE HABLANDO SON LOS ACCI--
DENTES LOS QUE OCUPAN EL PRIMER LUGAR.

ANTECEDENTES HISTORICOS.

EN EL PAIS DESDE 1967, SE COMENZARON A INSTRUMENTAR ACCIONES PARA
PREVENIR Y CONTRARRESTAR LAS REPERCUSIONES DE LOS ACCIDENTES, QUE
DANDO EL 20 DE OCTUBRE DE 1961 POR DECRETO PRESIDENCIAL CONFORMA-
DO EL CONSEJO NACIONAL DE PREVENCION DE ACCIDENTES, QUEDANDO ESTE,
BAJO LA DIRECCION DE LA SECRETARIA DE SALUD, ABOCANDOSE ESTE CON-
SEJO A LA REALIZACION DE INVESTIGACIONES Y PROGRAMAS PARA PREVENIR

* Coordinador responsable de la Comisión de Seguridad para Caso de
Desastres y Accidentes del Hospital General de México.
Profesor de Fisiopatología de la Facultad de Medicina U.N.A.M.
Jefe de Servicio de la Planta de Sueros del Hospital General de
México.
Secretario de la Sociedad Mexicana de Medicina de Urgencias y -
Desastres, A.C.